

DerWesten - 18.01.2008

<http://www.derwesten.de/nachrichten/nachrichten/video/im-westen/2008/1/18/news-17221899/detail.html>

Video-Rundgang

Blick in den Landtag

WE Im Westen, 18.01.2008, Frank Beilenhoff und Michael Osterhaus

Der Düsseldorfer Landtag ist das politische Herz von Nordrhein-Westfalen. Denn hier hat die Legislative ihren Sitz. Irmgard Birn, Leiterin des Besucherdienstes, gibt in diesem Video exklusive Einblicke in das Parlamentsgebäude.



Das neue Haus des Landtags Nordrhein-Westfalen feiert in diesem Jahr seinen 20. Geburtstag. Am 2. Oktober 1988 wurde das Gebäude am Rheinufer feierlich eingeweiht. Zuvor hatte das wiederaufgebaute Ständehaus am Schwanenspiegel knapp 40 Jahre lang als Domizil der nordrhein-westfälischen Volksvertretung gedient.

187 Abgeordnete haben in dieser Legislaturperiode ihre Sitze im Plenarsaal, dem Zentrum des Parlaments. Sitzungen finden hier aber nur 30 mal im Jahr statt. Denn die parlamentarische Kernarbeit läuft in den Ausschüssen ab. Die Plenarsitzungen haben vor allem eine informierende Funktion und stehen bei den Besuchern des Landtags meist ganz oben auf der Wunschliste. Die Termine für den Besuch einer Sitzung sind häufig schon ein halbes Jahr im voraus ausgebucht.

Jährlich kommen rund 70.000 Besucher in den Düsseldorfer Landtag, informieren sich über die parlamentarische Arbeit, besichtigen das Plenum und diskutieren mit ihren Abgeordneten. Ein weiterer Weg, um mit seinen politischen Vertretern Kontakt aufzunehmen, ist das Projekt "Abgeordnetenwatch". Dabei handelt es sich um eine Politikersprechstunde im Internet, ins Leben gerufen von der Parliamentwatch GmbH in Kooperation mit den Vereinen „Mehr Demokratie“ und „Mehr Bürgerrechte“. Durch Abgeordnetenwatch können sich Bürger über die tägliche Arbeit ihrer politischen Vertreter informieren und Fragen stellen. Bundestagsabgeordnete kann bereits über die Internetseite www.abgeordnetenwatch.de auf die Finger geschaut werden. Für Nordrhein-Westfalen steht das Projekt in den Startlöchern. Alle Informationen zu Abgeordnetenwatch gibt es [hier](#).